

# Durante la Administración Picado se consolidarán más y más las conquistas sociales

Sé de la lealtad de Teodoro Picado, de su sinceridad y de su gran corazón; es un hombre consciente de sus deberes y especialmente de sus deberes para con las clases trabajadoras. — Gracias a su intervención y a su decidido apoyo se pusieron las bases de legislación social



Dr. Calderón Guardia

DIJO EL SEÑOR EX PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, DOCTOR CALDERON GUARDIA, EN SU DISCURSO DE ANOCHE EN LA CTCR, QUE SE HA CALIFICADO DE TRASCENDENTAL

Es al doctor Calderón Guardia a quien corresponde el mérito de la obra social, y a él, con justicia y honor, se le festeja esta noche, lo que no es sino un anticipo de los muchos honores que habrán de tributarse por parte de la conciencia vigilante de los sectores progresistas de la República. — Los trabajadores de Costa Rica son dignos de alentar la seguridad de que toda obra por ellos emprendida será coronada con los laureles de la victoria, dijo el señor Presidente de la República, licenciado don Teodoro Picado, en la fiesta que anoche le ofreció la CTCR, al ex-Presidente Dr. Calderón Guardia



Lic. Picado

Como estaba anunciado, anoche se celebró en el local de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica la comida que este poderoso organismo obrero ofreció al señor ex presidente don Rafael A. Calderón Guardia y a su señora madre, doña Ana María G. de Calderón Muñoz. Asistieron al acto el señor presidente de la república, licenciado don Teodoro Picado y el señor vicepresidente, licenciado don Teodoro Picado. (Pasa a la Pág. 3)

## AL MEDIO DIA LLEGO EL PADRE NUÑEZ



PADRE NUÑEZ

Participó en la Conferencia de la Oficina Interamericana de Trabajo celebrada en Filadelfia, Estados Unidos

A las once de la mañana de hoy se nos avisó del aeropuerto de la Sabana que alrededor de las doce del día llegaría el padre don Benjamín Nuñez, que participó en las conferencias de la Oficina Internacional del Trabajo celebradas en Filadelfia. Así, pues, a las doce del día habrá de llegar al país el diligente y activo director de la central Obrera Rerum Novarum. ULTIMA HORA lo saluda.

## 1.500.000 soldados listos para la invasión

ESTAS FUERZAS SE ENCUENTRAN EN GRAN BRETAÑA Y ESTAN LISTAS PARA SALTAR EL ESTRECHO Y CAER EN EUROPA

Es probable, que al mismo tiempo que el desembarco en los países ocupados, se intente el descenso de miles de paracaídas en la propia Alemania. — El avance aliado en Italia, continúa en forma intensiva y a través de una brecha abierta en la Línea Gustav, tomaron seis aldeas, entre ellas la población de Ausonia—Hitler teme que las fuerzas aliadas hagan contacto con las que comanda el mariscal Tito en Yugoslavia

LONDRES, 15, UP. — Bombardeos pesados norteamericanos encabezados por doscientas fortalezas volantes y Liberators reanudaron hoy los ataques contra la muralla de defensa alemana en Francia. La Real Fuerza Aérea anoche había saltado —Pasa a la pag. CINCO

## El Código del Trabajo de C.R. es admirable

Costa Rica se ha enfrentado al mayor problema de nuestros días. — Si hemos de permanecer como un pueblo libre, es preciso que el capital y el trabajo encuentren alguna fórmula para llegar por sí mismos a alcanzar las soluciones en lugar de que éstas sean obligadas en algún modo por el gobierno

Costa Rica está otra vez en primer lugar y ha resuelto con su Código de Trabajo la lucha de clases. — Así se expresa el senador Albert W. Hawkes, del Estado de Nueva Jersey, en su nuevo estudio sobre las leyes sociales de Costa Rica

En un sugestivo estudio relativo a las leyes sociales de Costa Rica, que el senador por el estado de Nueva Jersey, Alberto T. Hawkes, realizará y que publicó íntegramente en el "Congressional Record", diario oficial del Congreso norteamericano, se refiere a la página ocho



San José, Costa Rica. A. C. — LUNES 15 DE MAYO DE 1944

## Radicalará en C. RICA el Dr. Roberto González

El que fuera ministro de Nicaragua y últimamente Embajador de su patria en México ingresará mañana al país

Mañana habrá de ingresar al país el doctor Roberto González Dubón, quien fuera ministro de Nicaragua en Costa Rica, y últimamente embajador de su patria en México.

Según los informes que hemos obtenido, el doctor González radicará en Costa Rica, ejerciendo su profesión médica.

Según parece, el doctor González ha renunciado los cargos diplomáticos que ostentaba en el gobierno del general Anastasio Somoza.



Doctor González

## HE VENIDO A RECIBIR DE LOS QUE MENOS HAN RECIDIDO Y DE LOS QUE MAS HAN DADO

Dijo doña Ana María Guardia de Calderón al recibir de manos de los trabajadores de la CTCR el medallón de plata con que la obsequiaron. — "Hace mucho tiempo que no voy a fiestas; hoy he venido a ésta de los trabajadores; muchas gracias



Doña Ana María Guardia de Calderón

En la hermosa fiesta que anoche tributaron los trabajadores al señor ex presidente de la República, doctor don Rafael A. Calderón Guardia, ocupó el sitio de honor, en tre su hijo y el señor presidente de la República don Teodoro Picado, la distinguida matrona doña Ana María Guardia de Calderón Muñoz, a quien también los trabajadores rendían homenaje de simpatía.

A doña Ana María se la obsequió con una artística placa de plata, que depositó en sus manos una obrera.

Al recibir el medallón —Pasa a la TRES

## NO QUIERO comentar mi salida DEL PODER

Residiré en Guatemala concretado a las labores agrícolas y no abriré controversias políticas con nadie. — Dejó a la historia el fallo final; ella hablará a las generaciones del porvenir sin pasión y sin saña

DECLARA EL EX-TIRANO DE EL SALVADOR, GENERAL MAXIMILIANO MARTINEZ A QUIEN SE CUIDA CELOSAMENTE PARA EVITAR UN ATENTADO CONTRA SU PERSONA

GUATEMALA, 15. (Especial). El general Maximiliano Martínez a dicho repetidas veces, ante las instancias de periodistas locales y corresponsales extranjeros que no quiere comentar la salida de su país del Poder. Ha añadido que residirá en este país concretado

a sus labores agrícolas y que no abrirá controversias políticas con nadie.

Dejó a la historia — dice — el fallo final; ella hablará a las generaciones del porvenir, sin saña y sin pasión.

Sabemos que al ex presidente

Martínez se le tiene muy resguardado en previsión de un atentado personal.

Las autoridades le han dado seguridad de que será cuidado celosamente para evitar el cometido de un atentado personal de carácter político.

# El progreso industrial de Costa Rica

## Estudio de los recursos forestales de nuestro país

HA REALIZADO LA SECCION DE INVESTIGACIONES FORESTALES DE LA SECRETARIA DE AGRICULTURA DE LOS ESTADOS UNIDOS

Varios especialistas en selvicultura de los Estados Unidos han estado en el país realizando importantes estudios acerca de la riqueza de nuestros bosques, con el objeto de estimular por medios científicos y razonables su conservación. Estos técnicos han sido enviados por el Departamento de Investigaciones Forestales de la Secretaría de Agricultura de los Estados Unidos y ya han

presentado sus estudios e investigaciones a la citada Secretaría. Una de las cosas que más interesó a los funcionarios norteamericanos fue el cuidado y conservación del gran bosque de robles y enclinos que se extiende en una larga franja a lo largo de la carretera panamericana en la sección de El Empalme, bosques que la Universidad de Costa Rica ha su

gerido a nuestro gobierno que de efecto de que vele por su conservación el Estado. Y a propósito, hablando en la cámara varios diputados que se preocupan seriamente por las cuestiones forestales y agrícolas en general, valdría la pena que propusieran una ley que diera fuerza a la iniciativa ya dicha, a efecto de que sean realmente de pertenencia del Estado esas reservas forestales del país, consideradas entre las más bellas del Continente.

DADO A CONOCER EN LOS ESTADOS UNIDOS POR FRED RIPLY, PROFESOR DE HISTORIA DE LA UNIVERSIDAD DE CHICAGO

Un interesante libro, de carácter histórico, acaba de editar, por su cuenta, la Universidad de Chicago. Tenemos a la vista la edición inglesa de esa obra, que se titula "Latin America and the Industrial Age", donde su autor, el profesor J. Fred Ripplé, profesor jefe de la Sección Histórica de dicha universidad, hace un interesante estudio del desarrollo de las industrias en estos países y en lo que concierne a Costa Rica, se refiere a la influencia norteamericana en el desarrollo de

sus ferrocarriles, carreteras, agricultura, especialmente del banano y otros importantes cultivos que son básicos en la economía interamericana. También se refiere a los trabajos para el desarrollo de la industria petrolera en todos estos países, lo mismo a otros aspectos de la industria minera. La obra del profesor Ripplé tiene gran importancia para el conocimiento de estas naciones y las cuales hay gran interés en los Estados Unidos.

### ARROLLADOS ALVARO AGUIERO Y LA NIÑA ERNA SLOTERJAUSEN

Alvaro Aguiero manejaba un bici cuando chocó contra un motocicleta, produciéndose serios golpes en una pierna y quedando destrozada la bicicleta

LA NIÑA ERNA SLOTERJAUSEN FUE ALCANZADA EN MEDIA CALLE POR EL AUTOMOVIL 2731, RESULTANDO CON VARIAS HERIDAS

Varios accidentes de tránsito se registraron ayer, de todos los cuales se hizo parte ante la Comandancia de Tránsito. Dichos partes, entre los cuales hay de serios, son los siguientes:

—A las 10.20 horas del día en Av. C. C. Vello, cifra el tránsito Número 12 en Av. C. y pasar la C. Vello se atravesó un autobús 1220, produciéndose choque resultando el autobús con el guardabarrido derecho arrugado. El Tránsito lo manejaba el Sr. Chavarría.

—A las 15.30 horas en Av. C. 59 circulaba la Motocicleta Número 183 conducida por Francisco Ballestero a una velocidad moderada cuando al pasar por la esquina le salió la bicicleta manejada por Alvaro Aguiero Guzmán que corría a una velocidad exagerada chocando contra la motocicleta resultando el ciclista con golpes en la pierna izquierda y la bicicleta resultó con la rueda delantera torcida.

—A las 17.10 horas en C. 69 a 16 circulaba el autobús placa 2731 conducido por Marcos Pinedo y al atravesarse en media calle la niña Erna Slotterjausen fue alcanzada ocasionándole golpes leves.

—A las 11.45 horas en C. Av. 49 circulaba por C. 1 el automóvil placa 873 rumbo al sur y al llegar a la esquina se chocó con el automóvil placa 28 produciéndose el choque resultando el carro 873 con daños apreciables.

# DIRECCION GENERAL de la TRIBUTACION DIRECTA IMPUESTO CEDULAR

SE AVISA A LOS CONTRIBUYENTES QUE LOS RECIBOS CORRESPONDIENTES AL PERIODO 1942 - 1943 DE LA PROVINCIA DE SAN JOSE ESTAN AL COBRO EN LA ADMINISTRACION PRINCIPAL DE RENTAS, (Banco de Costa Rica).

(f.) CARLOS LARA Director General



EN BUENA POSICION LAS TROPAS RUSAS PARA REANUDAR EL EMPUJE A TRAVES DE POLONIA Y RUMANIA

MOSCU, 15. UP. — Despechos del frente dicen que el ejército rojo se mantiene firme en sus posiciones de trampolín, donde pueden reanudar sus empujes a través de Polonia y Rumania. Los nazis hicieron infructuosos esfuerzos por tomar una aldea en manos rusas situada al sur del centro ferroviario polaco de Lemberg. Los alemanes también fueron rechazados cuando trataron de hacer dar una cabeza de puente en la orilla occidental del bajo Rijn. En esta última operación murieron más de mil soldados nazis.

# CERRADAS todas las casas de juego en Puntarenas

## Horrorosamente golpeado

CON TREMENDAS CONTUSIONES EN TODO EL CUERPO, RUE RECOGIDO ANOCHE EN CAMPELINO EN LA CARRETERA A SAN SEBASTIAN. — SE LLAMA IGNACIO BENAVIDES Y MANIFIESTA NO SABER QUE PUDO SUCEDERLE

Los informes obtenidos esta mañana nos permiten ofrecer la siguiente dolorosa noticia: Anoche, como a eso de las doce fue recogido a orillas de la carretera que lleva a San Sebastián, un campesino que presenta terribles golpes en todo el cuerpo, la camisa desgarrada y grandes enjambres de sangre en el pantalón. Se llama Ignacio Benavides y manifiesta no saber qué pudo sucederle. No recuerda absolutamente nada, sino haber despertado en ese estado lamentable. Se tiene la impresión de que sufrió un ataque y luego al guien o algo lo atropello, dejándolo tan mal parado. El asunto se investiga, a fin de dejarlo definitivamente aclarado.

Ordenes estrictas del gobierno fueron cumplidas al pie de la letra por las autoridades a quienes se encomendó el cierre de todas las casas de juego

También se hará una revisión general de las casas de lenocinio, las cuales tienen escandalizada la población porteña, pues se consideran ubicadas en la parte más céntrica de la ciudad

El sábado fueron cumplidas en Puntarenas las órdenes estrictas de clausura contra las casas de juego giradas por el gobierno de la República.

Puede asegurarse que Puntarenas se había convertido en el paraíso de los tahures y de los engañadores.

A las 8 de la noche del sábado no quedaba abierta ni una sola de estas casas de juego y de riu-

na. Se nos informa que en lo que se refiere a las casas de lenocinio, existentes en aquella población serán revisadas y posiblemente clausuradas pues tienen escandalizados a los habitantes de esa ciudad porteña ya que se encuentran todas ellas ubicadas en la parte más céntrica de aquella ciudad.

## EL DEPARTAMENTO DE LUCHA ANTIVENEREA Y LA LIGA SOCIAL ANTIVENEREA

Invitan al público a escuchar la conferencia del

### Dr. Eduardo Fournier Q.

Tema:

"NOCIONES GENERALES SOBRE LA SIFILIS HEREDITARIA".

Estación Radio Para Ti (880 kilociclos)

HOY DE LAS 6 1/2 A LAS 7 P. M.

## EN TRES RÍOS COMIENZA LA LUCHA CONTRA LA REBAJA DE SALARIOS

El Sindicato de Trabajadores Agrícolas de esa localidad celebró un mitin protestando contra la rebaja de salarios y aprestándose a la lucha por buscar más bien una elevación de ellos

El Sindicato de Trabajadores Agrícolas de Tres Ríos, manifiesta que luchará contra la rebaja de los salarios de los trabajadores del ramo.

Dicen que harán todo lo que esté a su alcance para que más bien esos salarios sean levantados, ya que el costo de la vida es muy elevado. Manifiesta este Sindicato que al luchar por la elevación de salarios hacen cumplir los Estatutos del Sindicato, ya que estos dicen que el Sindicato luchará por la elevación racional del salario de sus afiliados y no por que se rebaje.

## DURANTE LA ADMINISTRACION...

Viene de la página primera

El servicio fue espléndido. La sala donde se sirvió el ágape estaba adornada con mucho gusto. A la señora de Calderón Muñoz le obsequió con una medalla preciosísima que iba en un bello buche.

La comida fue ofrecida por Rólf Guzmán, secretario de la CTCR quien, entre otras cosas dijo:

No fue para el doctor Calderón Guardia su política social un simple gesto electorero. Fue algo muy suyo, algo que estaba dentro de su sangre y su corazón. Agradecemos aquí la presencia de su señora madre. Los trabajadores depositan una ofrenda cargada de sinceridad en sus madres.

Algunas frases del discurso del doctor Calderón Guardia merecen ser subrayadas con nutridos aplausos por la concurrencia. En ellas recordamos estos conceptos:

—Tenemos ya las bases establecidas de la legislación social. No intentará arrancárselas al pueblo de Costa Rica, porque eso sería arrancarle el corazón. Estoy seguro que primero os dejarían anegar la vida.

—Agregó más adelante:

—Conozco muy bien al actual presidente de la República. Lo conozco desde muy joven. Desde sus primeras juventudes. Se su lealtad, de su sinceridad, de sus muy buenos sentimientos de su gran corazón. Es Teodoro Picado un hombre consciente de su deber y especialmente de su deber para con las clases trabajadoras. Gracias a su intervención y a su decidido apoyo se consolidaron las bases de la legislación social. Ha comenzado su gobierno y estoy seguro, porque lo conozco, que durante su administración se consolidarán más y más las conquistas sociales.

El discurso del señor ex presidente Calderón Guardia, que no hemos reproducido íntegramente

lo que hará mañana nuestro colega LA TRIBUNA) fue muy aplaudido. Los trabajadores le rindieron una inmensa importancia.

El señor presidente don Teodoro Picado también pronunció un discurso al que las clases trabajadoras califican de trascendental. Un aparte del mismo puede resumirse en la siguiente forma:

—Las palabras de esta noche del doctor Calderón Guardia llenas de sinceridad y de lealtad proceden de un espíritu reflexivo, libre de malas pasiones que tantas veces envilecen el corazón de los hombres. Yo hubiera deseado que esas palabras se recogiesen y guardasen como laguna brillante de la historia de Costa Rica.

Añadió después:

—Es al doctor Calderón Guardia a quien corresponde el mérito de la obra social y a él, con justicia y honor, se le agasaja esta noche, lo que no es más que un anticipo a los muchos honores que habrá de recibir de parte de la conciencia civil de los sectores progresistas. La delicadeza de los trabajadores se ha demostrado — agregó — con un hecho hermoso de esta noche: han querido asociar a esta fiesta a la dignísima madre del doctor Calderón Guardia, doña Ana María de Calderón Muñoz. Trabajadores así, dijo, son dignos de alimentar la seguridad de que toda obra por ellos emprendida será coronada con los laureles de la victoria.

Al señor presidente don Teodoro Picado se le aplaudió delirantemente. Mas tarde, a instancias de sus amigos el diputado don Manuel Mora Valverde habló en nombre de Vanguardia Popular para agradecer la invitación que se le había hecho a su partido para intervenir en el acto. Dijo que aquel no era un acto sentimental, sino que tenía una importancia real. Aseguró que estaban en presencia de una revolución, deshaciendo moldes viejos y pulverizando a la rutina, para lo que se necesitaba una gran unión y una conciencia forjada en el amor a Costa Rica. De Costa Rica conservaremos sus virtudes, sus fuerzas positivas y haremos a un lado sus vicios y sus lacras.

Hizo un cálido elogio del "excelente ciudadano" que es el doc-

## La Doctora Daisy Fallas salió para Puerto Rico

—Disfrutando de una beca salió para Puerto Rico, la joven Doctora Señorita Daisy Fallas.

Estudiará medicina tropical en el Instituto de San Juan. ULTIMA HORA la despide muy atentamente.

## DON ALEJANDRO ALVARADO PIZA DE LOS ESTADOS UNIDOS

—Regresó de los Estados Unidos de Norte América el joven don Alejandro Alvarado Piza. ULTIMA HORA los saluda cordialmente.

## AGASAJOS DE DESPEDIDA

—Las amistades de don Fernando Soto Guardia, de su estimable señora esposa doña Rita Harrison de Soto y de su hija la bella señorita Lygia Soto Harrison les están organizando distintos agasajos, con motivo de su próximo viaje a Los Angeles California, donde el señor Soto Guardia desempeñará el cargo de Comandante General de Costa Rica. ULTIMA HORA los despide afectuosamente.



tor Calderón Guardia y ofreció al señor Presidente Picado el apoyo decidido de las clases trabajadoras para transformar a Costa Rica.

Indudablemente, el acto de anoche en la CTCR tiene una importancia de enorme significación en estos momentos.

(La reproducción íntegra de los discursos de anoche pueden encontrarse en los números de LA TRIBUNA de mañana martes).



A SU LLEGADA a la capital mexicana el licenciado don Teodoro Picado fué recibido por una inmensa multitud que le tributó una cariñosa ovación, demostrativa de las sinceras simpatías del pueblo mexicano para Costa Rica y sus mandatarios. La foto que ofrecemos recoge el momento en que el licenciado Picado montaba al automóvil en el que, acompañado del licenciado don Ezequiel Padilla, secretario de relaciones exteriores, inició el viaje desde el aeropuerto a la residencia presidencial de Chapultepec.

## UN GARROBO CON TRES PATAS Y DOS COLAS

El extraño fenómeno ha causado enorme sensación en la vecina república de Nicaragua, donde se le ha exhibido vivo por todas partes. — Como su exhibición es una verdadera mina de oro, poseedores del extraño animal han decidido traerlo a Costa Rica, donde esperan producirá la misma sensación que en Nicaragua

Todos los diarios de Nicaragua traen en primera página la fotografía de un garrobo, animal sumamente conocido en Costa Rica, que tiene tres patas y dos colas. Lo extraño de este fenómeno, verdadero aborto de la naturaleza, ha producido gran sensación en la vecina república, habiendo sido exhibido con todo éxito por todas partes. El animal se mantiene en perfectas condiciones.

Como su exhibición se ha convertido en una verdadera mina de oro, sus felices propietarios han ideado una gira que comenzará en Costa Rica, siguiendo para otros países del sur, con la esperanza de que siga causando la misma sensación que en su país natal causó.

## PASEO EN HONOR DE LA SRTA. JULIA AGUILAR PACHECO

—Las amistades de la bella amiga Julia Aguilar Pacheco, alumna del Colegio de Nuestra Señora la festejarán el domingo próximo con un paseo a Pavas, con motivo de su viaje a los Estados Unidos de Norte América. ULTIMA HORA le adelanta su afectuoso saludo de despedida.

# 3 HERIDOS anoche en Desamparados

**J. F. OREAMUNO FLORES**  
LIC. EN FARMACIA

Pone a las órdenes de usted su nueva Botica instalada en el Elegante Edificio del Ferrocarril al Pacífico.  
**COMPETENCIA — BUEN TRATO**  
TELEFONO 5765

## SENSACIONAL SENTENCIA DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE TRABAJO

Confirmando la sentencia del Juez de Trabajo de Alajuela, el Tribunal sentenció a la señora Adolfin Van Heche en su condición de patrona al pago de una alta indemnización por la muerte del obrero Rigoberto Rojas Villalobos

Conforme a los términos de esta sentencia, corresponde a la patrona pagar un veinte por ciento del salario anual del obrero, durante diez años y en un cuarenta por ciento de ese mismo salario a favor de los hijos durante el mismo lapso anterior todo lo cual más a más de ocho mil colones

Por el interés jurídico del caso y por tratarse de una sentencia del Tribunal Superior de Trabajo, cuya jurisprudencia es de interés general, damos a conocer los pormenores de una sentencia dictada por el mismo en el juicio de accidente de trabajo en cobro de una indemnización por la muerte del obrero Rigoberto Rojas Villalobos: planteado por el Lic. don Guillermo Pérez Bulgarelli. En resumen el caso es el siguiente: la señora Adolfin Van Heche aseguró a ese obrero como trabajador del trapiche de su propiedad, consignándose en la póliza respectiva como trabajador asegurado "los inherentes

a la elaboración del dulce". Habíéndose descompuesto la rueda del trapiche, se le ordenó al trabajador la corta de un árbol de guachigelin para el arreglo de la misma, pereciendo en ese trabajo. La viuda de Rojas demandó al Banco Nacional de Seguros como asegurador, y a la señora Van Heche, como patrona.

pesar de que el artículo de la ley de accidente que define lo que debe tenerse como tal, sea toda lesión corporal que el obrero sufra con "ocasión o por consecuencia del Trabajo" que ejecuta, los Tribunales han absuelto de toda responsabilidad al Banco de Se-

AL SUSCITARSE UNA FORMIDABLE BRONCA, RESULTARON HERIDOS TRES SEÑORES DE APELLIDOS GONZALEZ, HERNANDEZ Y MENDEZ. DICHOSAMENTE, LAS HERIDAS FUERON DE POCA IMPORTANCIA, EXCEPTO A MENEZ, A QUIEN DE UN PESCOZON LE PARTIERON LA CEJA IZQUIERDA

Informes que esta mañana lo gramos obtener dan cuenta de una formidable bronca que se inició anoche en Desamparados, y en la cual participaron varios sujetos, dando como resultado un saldo de tres heridos.

Dichosamente, los tres señores heridos, de apellidos González, Hernández y Méndez, presentan lesiones de poca importancia. Méndez, no obstante, tiene partida una ceja como consecuencia de un fantástico pescozón.

La policía, destacada en la concurrencia y atenta a que se mantuviera el orden, disolvió el bochinche, sin que las cosas pasaran a más.

# Los sindicatos huleros se fusionan con la CTCR

TRABAJADORES DEL HULE DE EL CAIRO HAN LLEGADO HASTA LAS OFICINAS QUE LA CTCR MANTIENE ABIERTAS EN AQUELA ZONA, ADHIRIENDOSE A LOS SINDICATOS AGRICOLAS DE ESTE ORGANISMO

Como nuestros lectores lo sa El Cairo, zona del Atlántico, forben, los trabajadores del hule maron ro hace mucho un sindicato CMFDLUQ de la Good Year en cato especial relativo a sus la-

guros, considerando que el obrero no murió en el trabajo en el que estaba asegurado propiamente, condenando a la patrona a la indemnización de ley, en un tanto de veinte por ciento del salario anual del obrero, durante diez años, y en un cuarenta por ciento de ese mismo salario, a fa-

vor de los hijos de dicho trabajador, todo lo cual monta a una suma no menor de ocho mil colones.

La acción en este extraordinario juicio estuvo dirigida a favor del obrero, brillantemente, por el Lic. don Guillermo Pérez Bulgarelli.

bobres. La Confederación de Trabajadores, entonces, abrió una oficina en esa zona, a fin de atender a muchos otros numerosos sindicatos agrícolas adscritos a ella, y que mantiene desde hace tiempo. Los huleros, por la facilidad que ello representa para sus intereses, procedieron entonces a visitar a grupos dicha oficina, integrando finalmente un nuevo sindicato que ha quedado afiliado a la Confederación

# LA JUNTA DEL RACIONAMIENTO

# AVISA

Que el día 31 del corriente mes quedan **GUN VALOR** todos los cupones que han emitidos. — Por lo tanto los que tengan todos en las Bombas expendedoras de **todo derecho para hacer retiro de él del presente mes.**

# INCENDIO EN LA FINCA LA CAJA

GRACIAS A LA ACTIVIDAD DE LOS BOMBEROS, QUE FUERON AVISADOS INMEDIATAMENTE, FUE POSIBLE SALVAR LA MAQUINARIA, CUYO VALOR ES SUMAMENTE ELEVADO. SE QUEMO LA LEÑA Y UN GALERON

Entre el público se hacen numerosas conjeturas, ya que es altamente significativo que estallara un incendio en una finca que está por rematarse y que fue extrañada a súbditos alemanes

Anoche, a hora temprana, sonó la alarma en el cuerpo de bomberos. El telefonazo provenía de la finca La Caja. Inmediatamente se despacharon para allá las bombas. El fuego había comenzado en el trapiche. Las llamas ya habían consumido toda la leña y un galerón. Había que salvar la maquinaria, cuyo valor es sumamente elevado. Gracias a la actividad desplegada por los bomberos, esto pudo realizarse, es decir, la maquinaria, que era lo principal, quedó intacta y en buen servicio. Al ser conocida por el público esta noticia, se ha hecho numerosas conjeturas al respecto, ya que es altamente significativo que estallara un incendio en una finca que está por rematarse, y que fue extrañada a súbditos alemanes.

**LA COMPAÑIA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ**  
**Vende los BONOS ELECTRICOS**  
**Y el BANCO DE COSTA RICA**  
**paga los INTERESES que éstos devengan:**

**el 6 1/2%**

**Compañía Nacional de Fuerza y Luz, S. A.**

**Mayo 13, 1944.**

## LOS QUINCE AÑOS DE LA SEÑORITA DELFINA COLLADO

—Mañana festeja sus quince años, la linda amiga Delfina Collado Aguilar, alumna del Colegio de Nuestra Señora de Sión. ULTIMA HORA le adelanta sus garantes felicitaciones.

## 1.500.000 SOLDADOS....

Viene de la página primera  
 Colonia con bombas "rompe manzanas". Los monstruos aéreos de la octava fuerza estado unidense golpearon instalaciones militares no identificados al norte de Francia poco después de la hora del desayuno.

NUEVOS ATAQUES CON EXITO A LA LINEA GUSTAV

## CARTELES GENERALES A POR LOS QUINTO Y OCTAVO EJERCITOS ALIADOS

LIADOS EN NAPOLES, 15, UP.  
 —El comunicado aliado dice que los quinto y octavo ejércitos han registrado nuevos éxitos en sus ataques contra la línea Gustav en Italia. Dice el parte oficial que las "tropas del octavo ejér-

cito en el valle Liri han penetrado más allá de las defensas enemigas y han despejado puntos fuertes del enemigo que habían sido circundados en las últimas veinticuatro horas". Por otra parte, se anuncia oficialmente que se espera que los alemanes mandarán refuerzos al valle Liri y que no iniciarán una retirada rápida.

EN PODER DE LOS ALIADOS AUSONIA Y SEIS ALDEAS MAS EN LA LINEA GUSTAV —EN ITALIA

CUARTELES GENERALES ALIADOS, NAPOLES, 15, UP.  
 —Los ejércitos aliados han efectuado una "brecha significativa" en la línea Gustav en Italia con la toma de la población de Ausonia y seis aldeas más en sus nuevos avances hasta de cinco kilómetros. El cuartel general alemán estaba situado en Ausonia. La ocupación de Ausonia, 20 kilómetros de Monte Maio y doce kilómetros de tierra a dentro por las fuerzas francesas del quinto ejército tranqueó la línea Gustav y colocó a los fran-

ceses al alcance de la línea Adolf Hitler, la segunda zona de defensa.

ITALIA. Abrieron brecha a 5 kilómetros de profundidad en la línea Gustav destruyendo las defensas alemanas y amenazando flanquear a Cassino. Tropas norteamericanas capturaron Santa María Infante. Los franceses tomaron Castel Forte.

GUERRA AEREA. — Bombardeos aliados derrumbaron el desfiladero Brenner y continúan atacando las vías de comunicaciones en Venecia al mismo tiempo que bombarderos de la RAF basados en Inglaterra atacaron el norte de Francia en el primer vuelo después de la tranquilidad del día.

INDIA, BIRMANIA. La ocupación japonesa en la India ha sido calificada oficialmente como un costoso error. Las tropas chinas avanzan por Varle Mogaung en Birmania hacia Kamaing.

# DE LA GASOLINA

...an NULOS Y SIN NIN-  
 ...ehasta ahora han sido  
 ...gan cupones deposita-  
 ...e gasolina, perderán  
 ...e ésta el día último

**JORGE ESCALANTE,**

Jefe Oficina Racionamiento de la Gasolina

## LA ORQUESTA AMERICAN MELODY

— PARA SU FIESTA —

Preferida por el público selecto.

TELEFONO.....6 0 3 9

Director: BETO PRADO

## — EL PRESIDENTE PICADO EN MEXICO —



Aparece en esta fotografía el señor Presidente don Teodoro Picado acompañado del doctor Ezequiel Padilla, cauciller de México, durante la visita que el licenciado Picado realizó a México.

# RUSIA PROSIGUE CONTRA RUMANIA Y POLONIA

**LOS PATRIOTAS YUGOESLAVOS SE APODERAN DEL PUERTO DE STARIGRAD EN LA COSTA DE DALMACIA**

**LONDRES, 15 UP.** — Un comunicado yugoeslavo afirma que las fuerzas partidarias han tomado el puerto de Starigrad, en la costa de Dalmacia cerca de Zara. Los partidarios dicen que aviones aliados apoyaron la ofensiva atravesando los caminos.

**CUARENTA BARCAZAS JAPONESAS HUNDIDAS EN RA-BAUL POR LOS BOMBARDEADORES NORTEAMERICANOS**

**CUARTELES GENERALES ALIADOS EN EL PACIFICO SU DOESTE, 15 UP.** — Bombardeadores y cazas norteamericanos usando un nuevo tipo de cañón-cobete el viernes, hundieron cuarenta barcasas japonesas en Rabaul, Nueva Bretaña. Fuentes militares aliadas creen que esta concentración de navés ligeras en esa base aislada posiblemente indica un esfuerzo enemigo por evacuar sus hombres sino para suministrar a esa guarnición.

**EN UN ESFUERZO TITANICO LOS CHINOS LOGRAN CAPTURAR LA CIUDAD DE SU-PIING**

**CHUNGKING, 15 UP.** — Las fuerzas chinas después de haber sufrido una derrota tras otra han lanzado una ofensiva en China Central. Los chinos han abierto un fructuoso contra ataque a lo largo del ferrocarril Peiping Han-Kow capturando la ciudad de Suiping.

**A TRECE KILOMETROS DE LA BASE JAPONESA DE KAMAING SE ENCUENTRAN LAS FUERZAS CHINAS**

**KANDY, CEYLAN, 15 UP.** — El comunicado del cuartel general del Asia Sudoriental participa que las tropas chinas encabezadas por tanques, avanzaron en el valle de Mogaung en Birmania hasta un punto a trece kilómetros de la base japonesa de Kamaing. Mientras tanto las fuerzas imperiales británicas conducidas por el aire acometieron simultáneamente desde el sur las posiciones enemigas a solo treinta kilómetros de dicha base.

**DESPUES DE 72 HORAS DE LUCHA ENCONADA CAE EN PODER DE LOS ALIADOS LA IMPORTANTE POSESION DE SANTA MARIA INFANTE CON EL QUINTO EJERCITO**

**EN SANTA MARIA, 15 UP.** — Aliados y alemanes combatieron durante setentidos horas, muchas veces cuerpo a cuerpo, por la posesión de este lugar donde antes había una aldea. Nuestra artillería ha hecho desaparecer a Santa María Infante. Por todos lados se ven cadáveres de alemanes y de norteamericanos y quien sabe cuántos otros habrán entre ruinas. El camino que sube hasta la aldea está sembrado de esqueletos de tanques. Una idea de la intensidad y de la proximidad con que aquí se combatía, la dan los tanques que hay al sur de la población separados por menos de veinte metros de distancia. Uno es un Mark 4 el otro norteamericano. Ambos quedaron destruidos en una lucha en que nadie pidió ni dió cuartel. La infantería que ha combatido sin descanso desde la noche del jueves se protege en las trincheras construídas a prisa contra el intenso fuego de artillería de los morteros alemanes. Santa María Infante había bloqueado el avance de los aliados hacia el norte desde que los británicos se apoderaron de Minturno a fines de enero. La aldea se encuentra en la cima de una altura que domina el desfiladero de Ausonia.

Los norteamericanos entraron a esa aldea a las nueve y treinta de la mañana del domingo. Los alemanes preocupados sin duda por este rápido avance de las tropas francesas que marchan hacia el Este a través de las alturas del Monte Majo, evacuaron en la noche del sábado al grueso de defensores dejando solo una pequeña fuerza de retaguardia en el extremo norte de la población. Aunque no se libró una gran batalla dentro de Santa María Infante, las vicinidades de la aldea demuestran que allí se combatió enconadamente. A través de un campo minado, las cintas de tela blanca marcan un paso que lleva a la aldea por una empinada vertiente al Este del camino que está intransitable y lleno de esqueletos de tanques. En una zanja hay un soldado británico que cayó en acciones desde el invierno pasado cuando los aliados atacaron este sector. Con el tiempo ennegrecido su rostro encogió la piel dejando los dientes al descubierto. Por todos lados vense hombres que cayeron en esta última acción. Enjambre de moscas atraídas por el olor a muerto revolotean alrededor de los fortines y trincheras. En Santa María Infante todos los edificios están reducidos a montones informes de escombros tan altos que los tanques se han detenido cerca de la iglesia mientras los tractores les abren paso.

La explosión de una granada se llevó la fachada de la iglesia que muestra su interior. La nave y el altar no han sufrido muchos destrozos. Junto al altar, la efigie de Santa María Infante está intacta sin que siquiera se haya roto la cúpula de vidrio que la cubre. Los alemanes se retiraron en orden y abandonaron muy poco material, pero la ocupación de la aldea es una victoria para los norteamericanos que se sienten animosos al ver que vuelven a reanudar su marcha después de haber pasado más de un mes en las mismas posiciones.

**TIENE HITLER QUE LAS FUERZAS ALIADAS ESTABLEZCAN CONTACTO CON LAS FUERZAS DE TITO**

**LONDRES, 15 UP.** — En círculos militares de Londres se abriga la impresión de que Hitler no se atreverá a retirar las fuerzas de las zonas de Europa Occidental amenazadas de invasión para contrarrestar la ofensiva aliada en Italia. El mariscal Kesselring tendrá que tratar de contener a los soldados de Alexander con aquellas tropas nazis que hay actualmente en suelo italiano. El mayor temor de Hitler en Italia es que los aliados establezcan contacto con los guerrilleros del Mariscal Tito, amenazando así dejar aisladas a las divisiones nazis que se encuentran en los Balcanes. Es indudable, en consecuencia, que Hitler ha repetido la orden de resistir, hasta el último hombre que le dió anteriormente a los defensores de Cassino y a las tropas que mandó a la cabeza de playa de Anzio. A pesar de la importancia que tienen las operaciones en Italia, en los círculos militares de Londres se duda que Hitler mande nuevas fuerzas a la península. Hitler se encuentra ante un dilema y tiene que elegir entre acortar las líneas nazis en Italia en caso que triunfe la ofensiva de Alexander, o mandar allí fuerzas desde Yugoslavia o desde el sur de Francia desde donde los alemanes estiman que los aliados harán desembarcos anfibios sincronizados con la invasión que partirá de Gran Bretaña. Lo más probable es que Hitler no retire las fuerzas de otros lugares de Europa sino que acorte sus líneas confiando en los Alpes que son una barrera prácticamente insalvable.

Como lo declaró Alexander es te es el primero de los golpes que se le darán al enemigo dentro del gigantesco plan de operaciones que culminará probablemente con las ofensivas simultáneas de

muchas direcciones. Hasta ahora Hitler estaba en condiciones de poder decir que había obtenido por lo menos una victoria parcial en Italia pero el tiempo ha hecho cambiar la situación a favor de los aliados. Los aliados llegaron a Italia confiados que obtendrían una rápida victoria. Creían que una vez que establecieron la cabeza de playa en Salerno, los alemanes se retirarían a la línea al sur del valle del PO que correría desde la base naval de Spezia en el oeste a Florencia en el este. El objetivo aliado era apoderarse de Roma y los campos aéreos al norte de la capital. Al no conseguir conquistar la ciudad eterna, los aliados pasaron a Foggia y otras bases aéreas para las operaciones que ayudan a la ofensiva de los rusos. Al no materializarse la victoria que esperaban los aliados y transformarse la campaña en penosa guerra de invierno, los alemanes aprovecharon el tiempo para atrincherarse. Vino en seguida el desembarco en Anzio y el ataque frontal contra Cassino, ninguno de los cuales alcanzaron su objetivo y los aliados decidieron cambiar la estrategia contentándose con inmovilizar a gran número de soldados alemanes. En ese punto, los aliados han obtenido su éxito ayudados por la presión que ejercían los guerrilleros de Tito. Se podría decir que las fuerzas que los aliados tienen en Italia también están inmovilizadas, pero desde Salerno el cuadro general ha experimentado un gran cambio. Los aliados han concentrado sus fuerzas tan enormes para la invasión de Europa que las tropas que tienen en Italia no pasan de ser una gota de agua mientras que los alemanes, sin saber dónde recibirán el golpe se ven obligados a dividir a sus hombres en un frente enorme. En resumen todo tiende a indicar que los alemanes presentarán fuerte y tenaz resistencia a los aliados en Italia. No es probable que Alexander consiga avanzar con rapidez en la península pero si su situación se vuelve en su contra los alemanes decidirán abandonar la mayor parte de Italia antes que debilitar las fuerzas que tienen en otros puntos para contener la invasión.

**PARA LOS ALEMANES LA DEFENSA DE ITALIA ES UNA CUESTION DE PRESTIGIO. YA QUE LA VICTORIA ALIADA SERA UN GOLPE MORAL PARA LA WEHARMACHT**

**LONDRES, 15 UP.** — La guerra europea ha pasado repentina

mente de operaciones preliminares al ataque a la apertura de la gran campaña de primavera de mil novecientos cuarenta y cuatro en que la invasión desde las islas británicas está llamada a desempeñar el papel más dramático y posiblemente más crítico, pero no será por cierto el único elemento en la ofensiva final contra la fortaleza de Hitler. Los últimos acontecimientos en Europa sirven para ajustar la perspectiva y a reducir el énfasis ya exagerado que se le había dado a la invasión y volver a resaltar la importancia que tiene la coordinación en todos los frentes en Rusia y en Italia en el aire y en el oeste de Europa. En el gran asalto contra la fortaleza de Hitler hay cuatro elementos, dos de los cuales han comenzado a desarrollarse. Uno de ellos es la ofensiva aérea que ya dura treinta días. El otro las operaciones en tierra en Italia. El principal propósito de la ofensiva en Italia es que ninguna de las veintidós divisiones alemanas que allí se encuentran pueda ser mandada al frente de invasión. Es interesante notar que en la campaña de Italia toma parte el ejército típicamente aliado formado de franceses, polacos, norteamericanos y tropas del imperio británico. Para los alemanes la defensa de Italia es principalmente una cuestión de prestigio ya que la rápida victoria aliada en la península sería un golpe MORAL para la Wehrmacht en vísperas del segundo frente y de la ofensiva rusa. Los alemanes tienen la ventaja del terreno y de las fortificaciones fijas pero su principal debilidad es que ya no pueden mandar refuerzos "temporarios a Italia". Mas aun los alemanes no están en libertad de concentrar todas las fuerzas que tienen en la península en los actuales frentes de combate ya amenazados de nuevos desembarcos anfibios.

Se calcula, en consecuencia, que la mitad de sus 25 divisiones se hallan al norte de la actual zona de batalla. Se estima que los nazis resisten a las tropas de Alexander con doce divisiones. Los aliados por su parte, tienen la ventaja de contar con la superioridad en el aire y el completo control del mar. Como hemos dicho, sin embargo, la importancia de la campaña de Italia no reside en que se consiga ocupar Roma dentro de unos pocos días o semanas sino en que es el primer disparo en la gran campaña de primavera que martillará la fortaleza de Hitler por todos sus costados.

**LOS FRANCESES SE APODERARON DE SAN AMBROSIO Y EL VALLE MAIO, EN LOS ALREDEDORES DE AUSONIA**

**NAPOLES, 15 UP.** — Desde sus posiciones, los franceses avanzaron y se apoderaron de San Ambrosio y el valle Maio en Ausonia. Hacia el oeste, los norteamericanos cortaron el camino entre Ausonia y Formia. La radio de Bari anuncia que en el acuerdo con el plan aliado, los patriotas italianos han intensificado sus actividades clandestinas haciendo sentir más los golpes del sabotaje a los nazis.

**UN MILLON Y MEDIO DE TROPAS ALIADAS LISTAS EN INGLATERRA PARA LA INVASION**

**LONDRES, 15, UP.** — Cientos informados en Suecia estiman que un millón y medio de tropas norteamericanas y aliadas se encuentran en Inglaterra listas para emprender la inminente invasión de la Europa Occidental. A la vez, un vicero alemán del ministerio de guerra amonestó que las tropas paracaidistas posiblemente tratarían un desembarco en tierra alemana. Los alemanes revelaron su creciente ansiedad sobre la inminencia de la apertura del frente occidental por el hecho de haber mandado anoche numerosos aviones de reconocimiento sobre el sur y el sudoeste de Inglaterra en un esfuerzo por informar a los preparativos aliados.

## AL PUBLICO

Habiendo sido nombrados por el Congreso para investigar las causas de la especulación y proponer las medidas indispensables para solucionar ese problema, solicitamos la cooperación del público a fin de que nos proporcione los datos y las indicaciones que se consideren útiles, para los citados fines. Las sugerencias se recibirán en la Sala de Comisiones de la Secretaría del Congreso Constitucional, de una a dos de la tarde y deberán ser firmadas por quienes las hagan.

JUNTA ESPECIAL DEL CONGRESO CONTRA LA ESPECULACION

EUGENIO JIMENEZ ELADIO TREJOS ROMANO ORLICH

San José, 13 de Febrero de 1944.

# 5x2 y 3x2 los RESULTADOS de AYER

**MOSTRANDO UN ONCE QUE PUEDE DAR BRILLANTE RENDIMIENTO. EL VETERANO BLANQUI-NEGRO SE IMPUSO HOLGADAMENTE AL SINDICATO EN EL PRIMER EVENTO DE LA MAÑANA**

Cartaginés, a base de una defensa muy poderosa, triunfó sobre Orión en un cotejo que primero produjo bostezos generales y que luego se fue animando hasta ofrecer un segundo tiempo reñido

Pocos espectadores había en las tribunas del máximo templo del deporte ayer cuando libertos y zapateros salieron al campo para batarse en el primer evento del programa de desarrollo ayer en la Eliminatoria por la Copa Gran Boleña.

A las 8 de la mañana todavía duerme medio San José y a las 8 y 30 son apenas los madrugadores fanáticos quienes dan el ejemplo heroico de su devoción al fútbol.

Libertad y Sindicato pudieron ofrecer un encuentro de mayor envergadura, de más fibra, pero la culpa debe achacarse a los blanquinegros que iniciaron una blitz tremenda desde que el silbato del árbitro señaló el comienzo de las actividades.

Sindicato es equipo joven integrado por jugadores que en su mayoría no darán más rendimiento como para ofrecerle halagador porvenir a su onceña.

No queremos decir que este integrado por jugadores viejos, sino simple y llanamente que sus muchachos excepto cuatro o cinco, entre ellos "frana", son los únicos que tienen condiciones para alumbrar mañana el firmamento futbolístico costarricense.

La blitz liberta, avanzando arrolladamente, dió muy pronta cuenta de los defensores del Sindicato. Tras el primer goal, llegó el segundo y el tercero, sin que los blanquiazules pudiesen contra-restar la marejada que los apundaba.

Más experiencia en el once blanquinegro, mejores elementos, más conjunto y deseos de triunfar, tenían por fuerza de lógica que imponerse a un contrincante que a ratos, juega alocadamente y en otras, sus elementos se muestran perezosos para ir a la busca de la estérica, o para pelearla.

Si el avance contra su portería — la del Sindicato — se agudiza por el ala derecha, todos los defensas corren a defender esa porción amenazada y si es por el izquierdo sucede el mismo apolotonamiento de hombres deteniendo ese otro avance, lo que naturalmente, da oportunidad a interiores rápidos para adelantarse rápidamente y amargar a puerta con grandes posibilidades de perforarla.

Algunas cosas anómalas ad vertimos también en la delantera del Sindicato, como por ejemplo, la falta de remate de sus interiores, y de su center forward. Debemos considerar que la defensa blanquinegra es rápida, aunque a veces gana por su misma rapidez, pese a la seguridad de corte que engrandece a Tasso y al coraje que luce Chime.

El primer tiempo, para decir verdad, fue ampliamente dominado por los libertos a extremo de elevar el score a grado definitivo: cuatro tantos por cero de sus bravos contrincantes.

En el segundo lapso las cosas tomaron un cariz distinto. Libertad no jugó con la misma efectividad desplegada en el half anterior, y ello, se debe achacar, en premio a la justicia, a la mayor decisión del Sindicato y a sus mejores quilates de moralidad deportiva. Con un ímpetu tan alto en sí contra, solo conjuntos de mecha envergadura no se amilanaron y Sindicato, mostrando esta rara cualidad, salió a pelear la victoria y en la lucha, ganó simpatías por su coraje y vehemencia.

El segundo tiempo tuvo minutos de verdadera espectáculo. Sindicato no cejaba en la portería y Libertad, sobreporciéndose a las arremetidas de su oponente, trataba de atacar con la

misma facilidad que, en el tiempo anterior. Pero los movimientos de la pelota, impulsada por un poderoso aliento de reinvidicación, mantuvo más tiempo a merced del Sindicato que de Libertad.

Un goal alumbró como sol de esperanza en la afición de los blanquiazules, un goal legítimamente anotado gracias a la oportuna intervención del delantero centro. Minutos después otro goal f tras él, la fuerza de resistencia que impulsa a un equipo a la victoria.

Peleando de hombre a hombre, con tesonero esfuerzo, con mayor técnica los libertos y más coraje los Campeones, evento adquirió suficiente emoción como para complacer a los exigentes de las graderías. Cuerno tuvo aun oportunidad de anotar el quinto para Libertad, sin que este tanto desanimase a los del Sindicato. La pelea continuó emocionante con frecuentes amagos a las porterías hasta que el juez dio por concluido el match con el triunfo de los libertos.

Se inició el estelar entre Cartaginés y Orión. A los diez minutos de iniciado el encuentro, bostezó base ruidosamente en ambas graderías. Ni uno ni otro querían jugar Bolas sin dirección, arremetidas que no llegaban a profundizar, y poco deseo de corresponder a la afición.

Marcial Ramírez se impuso a la brusquedad de los futbolistas.

Algunas veces Ramírez peca de exigente y en otras, peca de lenidad. Falta de entrenamiento, decimos nosotros y con nosotros, la afición complacida dirá por el retorno a la cancha de tan buen árbitro dirá la misma.

Palito Silva tiene la mano izquierda a una pelota que se le espaca y el penalty es sancionado por el árbitro. Protestan Palito y Ohgan y con él Paroón y Michelin. Si no hubo penalty si hubo intento de detener con la mano la esférica. Una-

## PROGRAMA RADIAL DEPORTIVO

A PARTIR DE HOY, PODRA SER ESCUCHADO DE 5 Y 45 A 6 P. M. EN LA ONDA DE RADIO AMERICA LATINA, 690 Kcs.

Desde hoy, nuestro redactor deportivo, señor Miguel Sánchez Obando, animará un cuarto de hora deportivo que será radiado a través de la onda de Radio América Latina, en 690 Kels, onda larga.

Este oneroso programa podrá ser escuchado por la afición nacional de 5 y 45 a 6 p. m. todos los días. A través de esta audición, desfilarán todos los acontecimientos deportivos nacionales e internacionales.

## ACEPTO EL RETO DE GARNETT

Como única condición pido que la pelea se lleve a cabo el próximo viernes 19 de Mayo, pues al siguiente día tomaré el avión hacia Panamá a cumplir compromisos que ya firmé — **BABY CASTILLO, POR MEDIO DE "ULTIMA HORA", ACEPTA EL RETO LANZADO POR PERCY GARNETT**

Encontramos a Baby Castillo ayer en el estadio nacional.

El simpático y popular pugilista itmeño es un aficionado vehemente del fútbol. Admira a los futbolistas costarricenses y considera que los iteos son los verdaderos campeones del balompié Centroamericano.

Aprovechamos el momento para interrogarle sobre el reto lanzado por el formidable boxeador Percy Garnett, a quien Cas-

tillo vio boxear en Panamá frente a KUBU y otros valores colonenses.

—Acepto el reto de Garnett. Pero exijo como única condición que la pelea se verifique el próximo viernes diecinueve de los corrientes, pues al siguiente día, debo tomar el avión que me conducirá a Panamá, donde cumpliré compromisos firmados con algunos promotores de mi patria.

—Exijo que la pelea se efectúe el próximo viernes pues considero que quien reta, debe someterse al plazo que le impone el retado, ya que todo retador se entrena con anterioridad al desafío que lanzará.

Castillo no quiere hablar más. El largo silbato del árbitro indica que Cartaginés y Orión comienzan el cote y el panameño no desea perder ningún detalle de este encuentro.

# A LOS PRODUCTORES DE DULCE Y MIELES

## La FABRICA NACIONAL DE LICORES

### AVISA:

Que estando nuestra Bodega sobrecargada peligrosamente, se ve en la imprescindible necesidad de suspender el recibo de ambos productos desde el 24 de Abril corriente al 15 de Mayo próximo, fecha en que reabriremos el recibo.

**GUILLELMO GUARDIA MORA**  
Administrador General de Licores

San José, 20 de Abril de 1944.

# ASESINADO EUSTAQUIO MARTINEZ

## EL CODIGO DEL TRA

Viene de la página primera

firió a los avances que en el campo de los problemas sociales y su resolución, había logrado nuestro país. El senador Hawkes, ampliando esos estudios, ha escrito recientemente:

—Costa Rica está en primer lugar otra vez, y ha resuelto adoptar un código industrial que comprenda los principios de justicia social proclamada por el Papa Leon XIII a fin de terminar la lucha de clases. Esta ley de relaciones industriales define con claridad, tanto los derechos como las responsabilidades del trabajador y de los capitalistas y patronos. Si hemos de permanecer como un pueblo libre, es preciso que el capital y el trabajo encuentren alguna fórmula para llegar por sí mismos, a alcanzar las soluciones, en lugar de que éstas sean obligadas de algún modo por el gobierno, pero de cualquier manera que sea, el objetivo final que se busca en esta ley nueva de Costa Rica, es sencillamente admirable.

Costa Rica se ha enfrentado al mayor problema de nuestros días. El Papa Leon XIII ha señalado la absoluta necesidad de resolver el problema social. Mientras otras naciones estaban intentando resolver esa crisis por medio de varios métodos e ideologías, esta nación de 600 mil habitantes, pequeña en tamaño, pero una de las mejores educadas secciones del globo, ha sido capaz de solucionar las diversas aspiraciones de los propietarios, los trabajadores y los consumidores formulando una ley modelo de relaciones industriales.

Los gobiernos constitucionales no pueden tener esperanzas de continuar a menos de que sus economías reflejen, no una máquina funcionando por los negocios, y para los negocios, por el trabajo y para el trabajo, sino que deben representar una armonía entre las justas reclamaciones de todos los que trabajan para vivir.

HE VENIDO a (.) JENE de la Pág. UNO) — que el regalo, visiblemente emocionada — doña Ana María dijo en voz baja algunas palabras, que sin embargo, oyó un reporter de ULTIMA HORA.

Comentó doña Ana María: —Hace mucho tiempo no vengo a estas fiestas. Hoy he venido y he venido a recibir de los que menos han recibido y de los que mas han dado. Muchas gracias.

## GRAVE SUCESO DE SANGRE TUVO LUGAR EL SABADO EN LA NOCHE EN TILARAN, CUANDO ERNESTO SOMARRIBAS ATACO A EUSTAQUIO MARTINEZ, DANDO LE MUERTE A MACHETAZOS

Martínez en un principio intentó defenderse, desenfundando un revólver, pero los disparos que hiciera no dieron en el blanco — Somarribas fué inmediatamente capturado y puesto a la orden de las autoridades judiciales

Informes que nos fueron suministrados esta mañana ponen en nuestro conocimiento un grave suceso de sangre que se desarrolló el sábado en la noche en Tilarán.

Según dichos informes, dos elementos del lugar, Eustaquio Martínez y Ernesto Somarribas,

quienes tenían pendiente un viejo asunto de faldas, se encontraron de pronto en determinado momento, procediendo a atacarse mutuamente.

Somarribas, armado de machete, infirió varios terribles cortes a su enemigo, quien a su vez desenfundó un revólver e hizo varios disparos, ninguno

de los cuales dio en el blanco. Al caer Martínez, Somarribas huyó. Poco después las autoridades lograron capturarlo, poniéndolo a la orden de la correspondiente autoridad judicial, acusado de asesinato, pues Martínez murió pocas horas después de sucedido el trágico percance.

## 5 x 2 Y 3 x 2 LOS RESULTADOS. . .

Viene de la pág. SIETE

na se encarga de hacer el castigo y la pelota se introduce hasta tocar la malla pasando debajo del cuerpo de Torres que se estiró tardíamente.

A estas alturas, el encuentro ya es digno de verse, pues ambos equipos han puesto en la brega toda el corazón.

Parrita, interior derecho del Orión empató para su equipo mediante un tiro raso y suave que sorprende a Jiménez. Este, "peliculeando" inútilmente se estira a detener el balón cuando ya el cuero ha hecho nido. Con un empate a un tanto termina el primer tiempo.

En el segundo, Cartaginés reemplaza a Trejos por Madriz I° y a Pollito por Achoy.

Cartaginés inicia arremetiendo con furia. Su poderosa defensa, principalmente la línea media — base de todo su poderío — inutiliza los avances del rival y alienta constancia y seguridad a la ágil.

Es Marcos Madriz, oportuno y rápido quien abre el marcador, batiendo a Torres casi a boca de jarro. Y no han pasado diez minutos cuando por el ala derecha Umaña logra desprenderse de Olman y sobre la línea de toque centró para que se forme un entrevero frente a la valla de Torres, anotando nuevamente Madriz el tercer tanto para su once.

Orión no se descorazona. Pelea con bravura, mejor técnica y a ratos parece superar al Cartaginés. En una avanzada que nace de Parreaguirre, Parrita profundiza la esférica y adentrándose con inteligencia entre Poló y Madriz bate nuevamente a Jiménez quien salió al encuentro del forward sin atreverse, en el último instante de intervenir para anular la inter

vención de Parrita. Por falta de decisión de Jiménez se produjo este segundo tanto para Orión, lo que no quita méritos tampoco a la brillante jugada de Parrita.

Tres por dos y el encuentro es sumamente reñido. Una que otra vez se producen "cariñosos" rozamientos que Ramírez sanciona con decisión.

## ATACADO KOTIA

NUEVA YORK, 14. UP. — Una radiodifusión finlandesa decía que dieciséis bombarderos de picada de los soviéticos, escoltados por cazas, atacaron ayer el puerto de Kotak causando algunos daños.

## CONTRA-ATAQUE DE LOS CHINOS

CHUNGKING, 14. UP. — El alto mando chino anunció que en un contra-ataque que los chinos han deshecho la posición japonesa en el ferrocarril de Peiping a Hanko, y recapturaron Suiping, cien millas al sur de Chengchow, y también cercaron al enemigo en Chumatién, cinco millas al sur de Suiping. Despachos del frente, dijeron que progresaba furiosa lucha alrededor de Loyang y los nipones están martillando la propia ciudad desde el este, oeste y noreste. Se informó también de fuerte lucha alrededor de los bloques camineros que las tropas japonesas desde Shansi habían establecido en el ferrocarril de Lughai, cuarenta y dos a cincuenta millas al oeste de Loyang.

Los orionistas avanzan constantemente y la defensa brumosa se emplea a fondo tratando de mantener a su favor la puntuación.

El match, es hasta cierta medida bastante violento y rápidamente sumamente rápido, tanto por los hombres como por la esférica hasta que el cotejo concluye sin perder emoción ni interés, con el triunfo de los brumcos por anotación de 3 tanto contra dos del Orión.

RUSIA. — Los bombarderos soviéticos atacaron al enemigo a lo largo del frente a novecientos sesenta kilómetros bombardeando las bases alemanas de Brest, Litovsk, Polotsk y Narva. Las actividades terrestre continúan moderadas.

VARIEDADES, IDEAL! El sueño fantástico de 'LAS MIL Y UNA NOCHES' — María Montes y John Hall, en el su per titán en technicolor: ALI BABA Y LOS 40 LADRONES. Pre-estreno el sábado! Estreno el domingo! Algo formidable

Próximo jueves, PALACE!! Una película de domingo! Cierre de homenaje a Mr. Loew! 'BAJO SOSPECHA' por Joan Crawford y Fred Mc. Murray

Pronto: FU MAN CHU, el mago que asombró a Costa Rica en el gigante: EL ESPECTRO DE LA NOVIA.

Hoy, LUNES, 15 de Mayo

## PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — C 1.10 Robert Taylor, en el titán:

## BATAAN

## VARIEDADES

A las 3, 7 y 30 — 1.00

## LO QUE EL VIENTO SE LLEVO

Gigantesco espectáculo único!

## MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.50

... POR QUERER SER ESTRELLA por Jinx Falkenburg.

## IDEAL

A las 7 y 8.45 — 0.35 Las hermanas Andrews, en:

'QUIEN QUIERE AMORES'

## LIBANO

A las 7 y 8.45 — 0.50

COMO AMAN LOS TONTOS por Ann Miller

## KEITH

A las 6.30 y 8 — 0.35 FUERTES Y VALIENTES por LA PANDILLA

**Viernes 19 de Mayo**  
— a las 7 y 9 pm. —  
**PALACIO ARTISTICO**  
**DON FORTUNA**

Mañana, estreno, en el RAVENTOS! Harr/ Baur, en: EL CAPITAN CORSARIO

Próximo jueves, estreno Fox, en el RAVENTOS! George Sanders, en: PARIS EN LAS TINIEBLAS.

Próximo Sábado, en el RAVENTOS estreno Fox! George Montgomery, en: NOCHES DE PELIGRO

Próximo domingo, estreno Fox, en los Teatros RAVENTOS, CAPITOLIO y AMERICA: 'ALMA REBELDE', con Joan Fontaine y Orson Welles. La novela cumbre del año hecha un film sensacional!

El Circuito Teatral RAVENTOS, presenta hoy en el

## RAVENTOS

La gran película musical de ayer:

A las 3, 7 y 8.45 — C 1.10 BELLEZA, RITMO Y AMOR con Dorothy Lamour y Ray Milland

## CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — 0.50 RENACERA LA AURORA

## ADELA

A las 7 y 8.10 — 0.75 UNA CARTA DE AMOR

## AMERICA

A las 7 y 8.45 — 0.50 SIEMPRE EN MI CORAZON

## CASTRO

A las 7 y 30 — 0.35 INFIERNO EN LA TIERRA

Pronto: EL REBELDE o ROMANCE DE ANTAÑO, con Negrete.

## LA COMANDANCIA GENERAL DE TRANSITO,

# AVISA:

A LOS DUEÑOS DE VEHICULOS EN GENERAL, QUE POR ESTIMAR QUE HA SIDO SUFICIENTE EL TIEMPO DADO PARA EL CAMBIO DE PLACAS CORRESPONDIENTES AL AÑO EN CURSO, PROCEDERA DEL PRIMERO DE JUNIO EN ADELANTE A QUITAR LAS PLACAS VIEJAS.

San José, 12 de Mayo de 1944.

SIGIFREDO CAMPOS PEREZ,  
Comandante General de Tránsito